

Punto de Vista

«Adiós a las amazonas»

Por Matías Rafide, miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua

Entre los escritores españoles actuales, hay sin duda, importantes figuras literarias, en los diversos géneros: poetas, novelistas, cuentistas, dramaturgos, ensayistas. Pero es difícil encontrar personas que además de realizar una intensa obra creadora, se preocupen, además, de investigar y divulgar, la obra de otros creadores. Este es el caso ejemplar de Juan Ruiz de Torres y de Ángela Reyes. Desde la fundación, hace ya veinticinco años, de la Asociación Promoción de Poesía, han dinamizado la vida cultural madrileña e hispanoamericana. Han organizado escuelas

de poesía, foros de la poesía, bienales internacionales y numerosas publicaciones, constituyéndose en modelos de fraternidad literaria.

Ángela Reyes es autora de diez poemarios, desde «Amaranta», 1981, hasta «Carméndula», 2001, por los cuales ha obtenido importantes premios y distinciones. En narrativa ha publicado cuentos y relatos, novelas: «Crónica de un lirista naufragado», 1991 y «Monjitas Troyas», premio «Juan Pablo Fornier», 1999.

Ahoran entrega una nueva novela: «Adiós a las amazonas» (2004). Allí reesccribe el

mito de las mujeres guerreras, en el poblado de Conjuris, los españoles hallarán el verdadero Dorado, formado por fierro martillado, extrañas costumbres y bellas mujeres, con quienes compartirán su vida.

No obstante certidumbre de la obra, esta selección intensa y agradó. Attra al lector desde las primeras páginas, porque no renuncia a la fantasía y dramatización, la expedición de los españoles en 1560, que se embarcaron por el Amazonas tras la ilusión de El Dorado, una tierra maravillosa y rica, donde los sueños de alcanzar una mezcla del paraíso terrenal

y de aventuras fascinantes, hicieron posible soportar el rigor de una naturaleza tórrida, húmeda, con animales y mosquitos, incrustándose en la piel y en el paisaje.

Con estilo agil y una prosa rica, que incluye el habla criolla, nos presenta un cuadro vivo del vivir y sufrir de los seres que pueblan la trama novelaesa.

«Adiós a las amazonas» ratifica, una vez más, el talento literario de Ángela Reyes, una escritora que conoce a sus personajes en sus más íntimas motivaciones.

"Adiós a las amazonas" [artículo] Matías Rafide

Libros y documentos

AUTORÍA

Rafide, Matías, 1929-2020

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Adiós a las amazonas" [artículo] Matías Rafide

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile